
                令和元年度 ランチミーティング 議事録 

テーマ 

芦屋のお財布事情と１０年後の姿  

‐財政状況と次期総合計画について- 

１.第５次総合計画について 

２.財政状況について 

日   時 令和元年 10 月 28 日（月）12:00～13:00 まで 

場   所 打出浜小学校 視聴覚室 

参 加 者 ２０名 

行政出席者 いとう市長，佐藤副市長，福岡教育長 

意見交換の概要は，次のとおりです。 

★調査結果等補足説明については，当日発言内容と区別するため【⇒赤字】で

表示しています。 

★いただいたご意見等はそのまま記載していますので，実際の状況と異なるも

のもあります。 

【ご質問・ご意見等】 

1 （質問・ご意見） 

 ランチミーティングの開催について，掲示板などで案内されているが知ら

ない方も多いのではないか。掲示板での案内も目立つようにしてもいいかと

思う。今回参加させていただいたきっかけは，新市長の考えを知りたかった

ためである。 

（市からの説明・回答） 

 情報発信については，口コミも大事と思いますので，市民の皆さまも是非

ご協力をお願いします。また，市の考えを知っていただくのも非常に大事で

すが，議会の方にも興味を持っていただきたいと思います。議会は市民の皆

さまの声を大事にしています。 

子育て，高齢者，まちづくりに関する様々な問題がありますが，生きづらさ

を感じているかたも含めて全体を考えた政策にしていきたいと思います。 



【ご質問・ご意見等】 

2 （質問・ご意見） 

 必要な医療にかかることは大事だが，社会参画や人とのつながりによる生

きがいによって，健康になるように活動している。 

（市からの説明・回答） 

 お散歩マップなども使い，予防医療について出来ることを考えていきま

す。 

3 （質問・ご意見） 

阪急芦屋川の前田町仏教会館前の 信号機が撤去されると聞いたが，信号

１つ取り付けるのにどのくらい経費がかかるのか。信号が撤去される場所が

通学路になっており，危険な場所なので残して欲しい。 

（市からの説明・回答） 

 信号は県の管轄になりますが，安全を維持したいと考えていますので，市

から県にも働きかけていきます。 

⇒芦屋警察によると，信号１基当たりの設置費は概ね５００万程度と聞いて

います。 

4 （質問・ご意見） 

 乳幼児医療助成について，所得制限を設けているが，条件を緩和する予定

はあるか。障がい者医療の制限も見直して欲しい。 

（市からの説明・回答） 

 所得制限の線引きはどこかで発生してしまいます。子育て施策について

は，医療費無償化などよりも教育などに力を入れていきたい考えです。乳幼

児医療費助成の所得制限によって，障がい児への医療費助成も制限されてし

まう点については，点検から始めていきます。 

⇒乳幼児等・こども医療費助成及び障害者医療費助成の所得制限基準額はい

ずれも同じです。（０歳児は所得制限はありません。）０歳～中３までの

かたは，自己負担のない乳幼児等・こども医療費助成を適用します。（障

害者医療費助成は一部自己負担があります。） 



【ご質問・ご意見等】 

5 （質問・ご意見） 

 医療的ケアが必要な障がい児に対応できるトイレ（ユニバーサルシート）

が公共施設に足りていない。設置を検討して欲しい。 

（市からの説明・回答） 

時間は要するかもしれませんが，現状を確認した上で，対応を考えていき

ます。 

6 （質問・ご意見） 

未就園児や赤ちゃんのいるお母さんが，リフレッシュや勉強のための講

座に参加するなど，外に出て行きやすいような，託児所の設置など環境整備

ができていないように感じる。 

（市からの説明・回答） 

 お子さんがいることがハンディにならないように，先行事例も研究して，

取り組んでいきます。 

⇒男女共同参画センターでは，育児から少し離れてゆっくり読書を楽しんで

いただく「一時保育つき大人の読書タイム」を毎月第３月曜日，火曜日

に実施しています。また，偶数月の第４土曜日は，育児などで自分の時

間が取れない方に「自分の時間を過ごそう」を実施しています。いずれ

も１０時から１２時で，０歳６か月～未就学児のお子さんを託児室でお

預かりします。予約多数の場合は抽選になります。なお，当センターで

実施するほとんとの講座やセミナーは，託児付きで行っています。 

7 （質問・ご意見） 

 奥池地域は広いが，公衆トイレがない。公園に設置して欲しい。 

（市からの説明・回答） 

検討が可能か考えますが，トイレ設置は維持管理が課題になることがあり

ます。近所の方が管理されている公園もあります。地域の方のご協力も必要

になりますので，時間をかけてお話させていただきたいです。 


